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賀！本校會計室獲頒國際ISO9001認證書

【本報訊】本校改大訪視後，於

2011年2月16日的行政會議中，唐彥

博校長指示會計室陳家祥主任，請

會計室即刻進行ISO9001認證之準備

工作，當天，會計室就依校長指示

著手辦理該項工作。

會計室ISO9001之認證工作，由

洪薏樺專員負

責籌劃，配合

永續公司蘇德

信老師的輔導

下，會計室各

個成員都戰戰

兢兢準備各項

資料，由杜彩

嫺辦事員負責

校 內 全 套 帳

務、周梅琳書

記負責獎補助

及研究案核銷作

業、潘立珊辦事員負責學輔經費及

辦公費核銷、傅曼雲專案助理負責

教育部100-101教學卓越計畫核銷，

每位成員都積極投入備證工作。

2011年7月5日是會計室緊張的日

子，準備許久的ISO認證工作，是

否能通過，當日即可揭曉。所幸在

國際認證師張香忠及徐美玲的逐項

驗證下，會計室在無任何書面缺失

改進下，由二位國際認證師當場

宣布，本校會計室各項作業通過

ISO9001認證。宣布的那一刻，會計

室所有成員歡欣鼓舞之餘，更是感

謝蘇老師盡心盡力的輔導，蘇老師

不僅每次都自帶便當蒞校輔導，而

且在他踏踏實實的教導下，順利完

成此次的認證。

7月19日，富士達國際驗證服務有

限公司張香忠總經理蒞校，現場頒

發國際ISO9001認證書，並由唐彥博

校長代表本校獲頒該張認證書。會

計室陳家祥主任表示，通過ISO9001

作業品質認證後，除維持以往之服

務品質外，更會時時督促自己，注

意品質之矯正，通過往後每年之追

蹤查核，為全校師生提供最佳之服

務。

諾 富 特 華 航 機 場 大 飯 店
學 生 實 習 生 畢 業 典 禮

【本報訊】為鼓勵技職學生提

早體驗職場，建立正確的工作態

度，增加學校實務教學資源及學

生就業機會，並減少企業職前訓

練成本，教育部近年積極推動企

業實習，本校在實習推動亦不遺

餘力。

7月28日當天，本校實習合作企

業－諾富特華航機場大飯店特地

為同學們舉行了一場溫馨感人的

「實習畢業典禮」，休閒事業管

理系許興家主任與研究發展處就

業與校友服務組詹雅文組長均參

與盛會，同享同學們歷經半年脫

胎換骨的蛻變。

當天華航機場飯店佩爾德總經

理(Mr. Christopse Pairaud)親自主

持典禮，並頒發實習證書給每一

位同學。佩爾德總經理感謝同學

們的付出，並肯定實習的意義，

也對同學未來在職場給予諸多勉

勵。本校許興家主任亦應邀上台

致詞，勉勵同學。

最後，由同學們上台發表實習

所學的心得，同學們均表示，實

習確實是辛苦的，但是也體認到

職場與學校的不同以及語言的重

要，他們雖然瘦了一圈，但卻獲

得很多的在課本上沒辦法得到的

職場體驗的收獲。

100年度記帳士考照輔導班開班授課囉！
【本報訊】台北推廣教育中心於

7月18日開設記帳士考照輔導班。學

員報名踴躍，開課人數超出預期，

可見本課程廣受好評與肯定，第一

次上課也獲得廣大學員的迴響。

在經濟不景氣的時代，記帳士執

照所帶來的高薪與穩定是人人稱羨

的，有鑑於此，育達商業科技大學

台北推廣教育中心開設記帳士考照

輔導班協助學員登上夢想的康莊大

道。

專業的師資團隊與教學方式，幫

助學員面對艱澀的教材內容不會望

之卻步。學員們專注的神情與振筆

疾書的樣子，令人不禁聯想到「沒

有不景氣，只有不爭氣」，仍在躊

躇不決的你還在等什麼？

除了7月18日開設的記帳士考照輔

導班之外，本中心亦開設其他各類

課程，即日起開放報名，歡迎有興

趣的民眾踴躍參與。

詳情可上台北推廣教育中心官網

查詢http://www.yudasce.com/，或電洽

(02)2570-6949。

開課名稱 開課日期 上課地點

社會工作學分班
(桃園假日班)

100/8/20 桃園育達高級中學

保母實務班 100/8/27 台北推廣教育中心

100學年度推廣教育
學士學分班

100/9/13 台北推廣教育中心

100學年度推廣教育
碩士學分班

100/9/13 台北推廣教育中心

 ▲唐彥博校長代表本校獲頒國際ISO9001認證書。

 ▲諾富特華航機場大飯店為本校實習
生舉行一場別開生面的畢業典禮。

 ▲蔣老師正在向同學解說2012年-2030
年股市的大盤趨勢。

新生註冊暨新生家長座談會 8/13盛大舉辦
【本報訊】本校於8月

13日上午8至12時，假學生

活動中心，盛大舉辦100學

年度新生註冊活動，迎接

100學年第二批新生到校，

辦理報到及註冊。本次新

生註冊暨新生家長座談會

活動，主要是為使聯合分

發 入 學 管 道 的 新 生 ， 能

儘快完成報到註冊程序，

另同步於經管學院、財經

學院、人文社會學院等所

轄場地，開闢多間專業教

室，由100學年招生的16個系所，盛

大舉辦各系所新生家長座談會，讓

新生及家長們能充分了解本校各系

所特色與學習環境，完成就讀本校

之心願。

此次的活動是本校100學年第二

次的新生報到註冊暨新生家長座談

會，王育文董事長、唐彥博校長、

莊謙亮副校長、李義祥主秘、嚴鎮

台總務長、何信助院長等本校重要

主管，特別重視此次活動，均早早

即抵達會場，巡視各項準備工作，

活動開始後，並一一與在場的新

生、新生家長們問候、交談，新生

暨家長們對王董事長、唐校長的親

切作風，讚不絕口，更紛紛表示，

選擇就讀育達商業科技大學，是他

們最正確且明智的抉擇，他們也謝

謝王創辦人、王董事長提供如此優

美、舒適的就學環境，深信在唐校

長、莊謙亮副校長的帶領下，未來

校務定能再創佳績，再攀高峰。

 ▲活動中心前滿是參加座談會的家長與學生。

 ▲該 飯 店 佩 爾 德 總 經 理 ( M r . 
Christopse Pairaud)親自主持典禮。
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育達教育文化事業2011年三校聯合校務會議暨學術交流參訪
活動紀要／育達商業科技大學 李義祥主秘

2011年7月22日，育達商業科技大學

（以下簡稱育達大學）臺灣與會人員一

行7人（王創辦人廣亞博士、王育文董

事長、蓋浙生董事、范道鎔董事、唐彥

博校長、藍培青秘書、李義祥主任秘書

等）晚上19時抵達南京祿口國際機場。

大陸河南鄭州昇達經貿管理學院（以下

簡稱昇達學院）及河南財經政法大學成

功學院（以下簡稱成功學院）二校重要

范道鎔董事與王淑芳駐校董事也針對三

校校務報告內容提出許多寶貴之建議，

全體與會人員發言踴躍，欲罷不能。最

後，會中也達成決議：爾後每學期召開

一次會議，檢視各項目標之達成情形，

由三校輪流主辦，相約2012年3-4月份由

成功學院於昆明主辦下次聯合會議。

7月25日回程，在機場等待過程中，

創辦人除了慰勉參訪團成員外，也再次

指示各校校長們未來應認真辦學、努力

達成預定之目標。

各校校長聽完創辦人指示後，均表

示會全力以赴，儘早達成目標。其次，

針對三校聯合會議與參訪交流活動，彼

此交換意見。大陸兩所學校校長認為：

（1）透過各校領導分享與學習，可更

深刻體會創辦人之辦學理念；（2）彼

此學習鞭策，形成良性競爭，可以提升

各校校務運作之成效。最後，臺灣與大

陸團員分道揚鑣、互道珍重，並相約下

次昆明見。全體團員帶著滿滿的行囊與

美好的回憶，結束南京三校校務會議暨

學術參訪交流考察4天行程。離別前，

大家也祝願育達教育文化事業機構鴻圖

大展。(昇達學院與成功學院之精彩記錄

詳見本報三版)

1 0 0 學 年 校 務 發 展 策 略
研 討 會 召 開  誓 言 再 攀 高 峰

【本報訊】8月9日及10日，為期

兩天的100學年校務發展策略研討

會，特別假國際會議廳盛大展開，

此次校務發展策略研討會是為凝聚

共識，共同討論未來一年重要的校

務發展方向與策略，並為即將到來

的改大後第一次評鑑預為綢繆。

8月9日一早，會議準時於9點鐘召

開，創辦人因要公在身，不克親臨

致詞，轉由藍培青秘書宣讀創辦人

致詞稿，對唐校長及各級主管的既

有成果，深表肯定，並表達對評鑑

工作的準備及成果之期許，最後預

祝大會圓滿成功。

唐校長表示，此次會議較以往提

早展開，一來為展現本校主動積極

與勇於接受挑戰的魄力，更能及早

凝聚共識，為未來一年重要的校務

發展方向與策略，並為即將到來的

改名大學後第一次評鑑預做準備，

尤其感謝王育文董事長的親臨指

導，以及劉清田顧問的無私付出與

全心參與，同時也衷心感謝龍華科

技大學葛自祥校長及國立高雄第一

科技大學陳振遠校長，兩位校長親

身分享在評鑑工作的豐富經驗與傲

人的成果，這種無私的奉獻，更是

我們尊敬與學習的典範，會場隨即

響起久久不絕的感謝掌聲。

王董事長隨後表示，此次會議他

抱持愉快的心情與期許，他知道由

唐校長到每位與會主管與同仁，

都知道此次研討會是為凝聚共識，

共同討論未來一年重要的校務發展

方向與策略，他也會向董事會積極

爭取各項資源盡全力協助工作的推

展，共謀本校的永續發展。

兩天的會議中，按預定時程次第

展開，不論是校務簡報、各院簡

報、分組討論等，與會人員莫不積

極參與，爭相暢所欲言，每個場次

都幾乎欲罷不能，最後在王董事

長、唐校長、劉顧問聯合主持的綜

合座談上，除總結各場次的結論

外，另由唐校長正式宣布總數高達

1100萬的獎勵方案，與會主管及同

仁莫不聞言欣喜若狂，大家凝聚共

識，共同發願未來校務必能蒸蒸日

上，評鑑必能像改大那樣，再創佳

績，再攀高峰。

捷報！韓佳蓉、邱慧如2011年
澳門跆拳道國際公開賽勇奪佳績

【本報訊】本校跆拳道代表隊由

體育室陳景雲主任、跆拳代表隊陳

露菁教練領軍，於8月7日由台灣出

發，前往澳門參加「2011年澳門跆

拳道國際公開賽」，比賽期間捷報

頻傳，休運1A邱慧如同學勇奪競技

（搏擊）比賽：第二名、休管1A韓

佳蓉同學則獲得品勢比賽第二名。

消息傳回育達，全體師生欣喜若狂

並深感與有榮焉。

「2011年澳門跆拳道國際公開

賽」是由澳門跆拳道總會主辦之國

際公開賽，於8月8日至10日，假澳

門工會聯合總會工人體育場舉行，

就讀休運1A之邱慧如同學及休管

1A韓佳蓉同學，並雙雙於競技（搏

擊）比賽與品勢比賽中奪牌，邱慧

如同學分別於兩項比賽中獲得第二

和第四名的佳績；韓佳蓉同學則是

分別獲得第三與第二名的佳績。

本校體育室在董事會、校長、學

務長及師長的支持下，已正式成為

一級單位。並連續98、99兩年在體

育專案評鑑榮獲「一等」，100年大

專校院運動會大放異彩，獲得獎牌

數為今年科大評鑑學校排名第一，

本校在國內外體育競賽佳績頻傳，

顯見本校不僅著重學子專業技能之

培訓，更鼓勵學生鍛鍊強健體魄，

往全能之才的理想邁進。

 ▲王創辦人與王育文董事長(後排右三)、蓋浙生董事(前排右二)、范道鎔董事(前排左一)、唐彥博校長(前排
左二)、崔慕岳院長(前排左三)、張平之名譽院長(前排右三)等人於校務會議合影。

 ▲王董事長、唐校長、劉顧問(左二)、
葛校長(左一)於會議中合影留念。

 ▲韓佳蓉(左二)、邱慧如(右二)與陳景雲主任(右一)於比賽會場合影留念。

領導一行6人（王淑芳駐校董事、崔慕

岳院長、張平之名譽院長、吳澤強副院

長、張其武總務長、沈定軍科長等）則

由鄭州飛往南京，隨即正式展開4天3夜

之學術參訪交流活動。

7月23日上午於南京銀河索菲特酒店

舉行三校聯合校務會議，會議主題為：

（1）三校校長報告2011年辦學成果與

2012年校務重點工作；（2）與會人員

座談交換意

見 ； （ 3 ）

蓋 浙 生 董

事、范道鎔

董事與王淑

芳駐校董事

提供建言；

（ 4 ） 聽 取

創辦人指示

和指導。

  創辦人

於會議中明

確要求三校

校長積極努

力達成招生

之目標，配

合招生目標

提出土地、軟硬體設備、師資等增強計

畫；並請各校提撥獎勵金，鼓勵學生參

加各種競賽、取得專業證照及報考研

究所，建立各校之辦學特色，使家長放

心，達成「畢業即就業、上班即上手」

之目標；創辦人也希望各校能建立財務

控管機制，「當省則省、當用即用」，

每年能有一定比例之結餘，以作為長期

校務發展之基金。此外，蓋浙生董事、
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建國百年育達再進化 三新系成立召開記者會

【本報訊】根據統計，苗栗縣58

萬縣民中，高齡及身心障礙等需照

顧人數已逾7萬人，唯迄今仍無培育

社會工作人才之大學校院，苗栗縣

政府特於去年4月致函縣內三所大

學。如今有好消息回傳，育達商業

科技大學於8月10日上午9時30分，

舉行「健康照顧社會工作系」、

「時尚造型設計系」、「餐旅經營

系」共三個新設科系之記者招待

會，林久翔副縣長及王育文董事

長、唐彥博校長及三位新系主任等

人共同主持新聞記者會，正式宣告

育達新設立之三系，正式與縣民見

面。

「健康照顧社會工作系」由黃旐

濤副教授擔任系主任，整合「健康

照顧」與「社會工作」兩大領域，

提升苗栗縣健康照顧與社會工作之

服務水準，打造苗栗健康新城市的

願景指日可待。黃主任表示，該系

重視實習實作，學生需三次實習共

計450小時。他也將積極拓展學生

之國際視野，提供申請至日本、香

港實習之機會，屆時每位學生畢業

均具備雙重專長及一張以上專業證

照，就讀大四時更可至社福機構工

讀，每週上班4天，領取工讀金。相

信必能成為地方社區照顧據點之典

範。

「時尚造型設計系」由劉玲利副

教授擔任系主任，該系的成立，正

好符合目前流行設計產業等領域

對人才之需求孔急，且符合國家發

展趨勢，因設計產業乃臺灣重要發

展之目標。在技職體系中，更是配

合高中職升學需求，在高職教育普

遍設有服裝科、美容科、時尚設計

科、造型設計科、時尚模特兒科、

美髮設計科、美顏技術科、家政科

等，需有可銜接深造之升學管道。

該系之設立乃為該類人才提供向上

提升實力、再進修強化實力的管

道。同時該系亦符合目前流行設計

產業等領域之人才需求。規劃有

「整體造型設計」、「時尚產業設

計」、「時尚展演設計」三大課程

模組，學習跨越領域，培育全能型

之人才。

「餐旅經營系」則由具有豐富實

務經驗之許興家副教授擔任系主

任，配合國家發展與產業需要，發

展服務業(六大新興產業)，設有中

廚、西廚、烘焙、實習客房、實習

咖啡、調酒教室、餐服教室、資訊

教室等專業教學設備。該系並聘請

業界專業管理與技術人才，包括前

桂田中信飯店總經理張煜焜老師、

前日月行館副總經理唐慶麟老師、

國際廚藝競賽獲獎專業廚師吳仕文

老師等實務師資。課程重視實務教

學、做中學，除校內實習實做課程

外，安排學生在大四時進行一學年

的校外實習與海外實習，達到協助

學生就業無縫接軌之目的。校外實

習廠商涵蓋在地與國內知名國際觀

光旅館與連鎖餐廳（如：亞都麗

致、長榮、京華、雲朗等連鎖飯店

及王品、寰隆等連鎖餐飲集團）。

該系課程分為餐飲管理與旅館管理

二大專業模組。除培養學生餐旅專

業與管理能力外，同時著重學生未

來在餐旅行業自行創業能力。

唐彥博校長特別強調，今日這

三系的成立，仍舊是秉持著育達

商 業 科 技 大 學 王 創 辦 人 提 倡 的

「三三三」精神，即是三嚴(嚴管、

嚴考、嚴教)、三心(關心、愛心、耐

心)、三特色(一證多照，建立守時、

守法、守信精神，培養學生良好的

風度、氣質)，將努力為苗栗鄉親

與全國學子，打造出一個與時共進

且精益求精之大學院校。育達商業

科大邁入建國百年，新學年度共有

十六個優質系(所)，歡迎有願景、有

想法之青年學子踴躍來就讀。也感

謝苗栗縣政府劉政鴻縣長、林久翔

副縣長帶領之團隊及徐耀昌立委等

地方人士長期之支持與協助。

興 華 高 中 蒞 校 締 結 策 略 聯 盟   啟 動 兩 校 合 作 契 機
【本報訊】苗

栗縣立興華高級

中學一行5人，於

2011年7月4日蒞

臨本校參訪，受

到唐彥博校長等

人的熱烈歡迎。

首先安排興華高

中魏早炯校長與

該校師長於貴賓

室落坐，短暫寒

暄之後，眾人隨即移往多媒體會議

室進行此次兩校締結策略聯盟簽約

儀式。

簽約開始前，唐彥博校長首先竭

誠地歡迎興華高中魏早炯校長、蕭

雅聰秘書、韓祖慰輔導主任、彭玫

珠圖書館主任、陳巧瑩實驗研究組

長等貴賓的蒞臨，唐校長表示本校

目前在竹苗地區是唯一連續四年獲

得教學卓越計畫補助的學校，而且

唐 彥 博 校 長 現 身 「 厝 邊 頭 尾 大 家 講 」 

在推動證照方面也是不遺餘力，體

育方面亦表現出色，在今年大運會

本校的金牌數和獎牌數都是名列前

茅。這次藉由兩校策略聯盟的簽

訂，希望在魏校長的愛護跟提攜之

下，可以創造貴我兩校更多的合作

機制。

魏校長表示，其實他每天上下班

都從育達經過，看這個學校一直都

在進步中。而他到興華任職已經

滿四年了，經過這幾年的努力，興

華今年也通過教育部優質化高中的

輔助方案，所以以後兩校一定會有

更多的機會合作。不管是興華的商

業、文書處理、普通高中等學程，

都有機會跟育達合作，未來也會請

實驗組長、教務主任積極規劃，配

合優質化高中的一些經費，鼓勵老

師和學生一起成長。最近統計，興

華畢業的同學有很多在育達就讀，

這幾年興華也積極在推動角力和跆

拳，在全中運大概得到三金一銀一

銅，所以也鼓勵這些同學以後有機

會轉戰育達，來共同努力造福苗栗

的鄉親！未來的日子很長，兩校共

同合作、師生共同進步的空間很

多，希望透過合約簽訂，兩校都能

蓬勃的發展。

唐校長與魏校長先後的精彩發

言，皆獲得全場熱烈的掌聲。隨後

在兩校師長的共同見證下，由唐校

長與魏校長代表兩校簽訂策略聯盟

合約，正式締結兩校的合作。雙方

並互贈紀念品與合影，最後安排本

校師長與興華高中師長進行校園參

訪，陸續參觀國際多譯通教室、群

組互動語言教室、國際金控教育中

心、校史館、廣亞藝術中心等本校

優質的教學設備與環境，在在讓貴

賓們驚豔不已！

【本報訊】2011年8月3日，本校

唐彥博校長受邀參加傍晚七點播出

的「厝邊頭尾大家講」，與苗栗縣

劉政鴻縣長、立法委員徐耀昌、苗

栗縣議會陳明朝副議長等貴賓一起

接受節目主持人林芳暖的訪問。

「厝邊頭尾大家講」於吉元、信

和第八頻道大苗栗新聞頻道全縣播

與苗栗鄉親相見歡 出，8月3日(三)晚上七點直播，8月

4日(四)傍晚六點重播。在此次的訪

談中，節目主持人林芳暖

首先恭喜劉政鴻縣長再度

獲頒遠見雜誌2011縣市年

度施政最高榮譽五顆星獎

座，劉縣長再度榮獲五顆

星，榮登五星「三冠王」

的佳績。在多項指標中，

苗栗縣於教育方面之指標

表現突出，顯見劉縣長對

教育之重視。

唐彥博校長在節目中，

也將「五星」重新加以

詮釋，賦予智多星、文

曲星、武元星、招財星、福利星之

五種新意，盛讚劉縣長擁有創新思

想，培育文武兼備之全人，招商績

效卓著並不斷推出學童免費營養午

餐與生育補助等福利，造福苗栗縣

民。唐校長強調在五星劉縣長施政

下育達科大之辦學績效也相當卓

越，在竹苗地區是唯一連續四年獲

得教學卓越計畫補助的學校，連續

五年獲教育部品德績優學校暨全國

社團評鑑特優獎，體育專案評鑑連

續三年榮獲一等佳績，榮獲教育部

「99年度大專畢業生創業計畫」補

助，健康促進績優學校，連續7年

獲教育部補助「學務特色主題計

畫」，99年度「節約用水績優單位

及個人暨全國愛護水資源有功人員

表揚」 育達為全國唯一獲得表揚之

技專院校。

同時唐校長也在節目中大展文

采，即興將來賓之名吟詩作對，劉

縣長是「政通人和 鴻運當頭」；徐

立委是「光耀全國 昌隆地方」；

陳副議長則是「聰明絕頂朝氣蓬

勃」。急智之表現，讓主持人林芳

暖小姐忍不住說，要給唐校長一個

讚！

節目中，現場貴賓針對「2011遠

見縣市大調查，縣市治理有何趨

勢？」、「苗栗縣如何突出重圍?政

績獲民眾肯定?」、「未來苗栗如何

好還要更好?」等與苗栗鄉親切身相

關的在地議題有深入的探討，現場

並有民眾Call-in提問與建議，劉縣長

知無不言言無不盡，一一給予苗栗

縣民滿意的答覆，讓人不禁讚嘆，

劉縣長五顆星三冠王的榮耀果真當

之無愧。

 ▲林久翔副縣長(左四)、王育文董事長、唐彥博校長、莊謙亮副校長(左一)、黃
旐濤主任(右三)、許興家主任(右二)、劉玲利主任(右一)等人共同為新系成立
舉行揭牌儀式。

 ▲唐彥博校長(右五)與魏早炯校長(左五)代表兩校締結策略
聯盟。

 ▲劉政鴻縣長(右三)、徐耀昌立委(右二)、陳明朝
副議長(左二)與唐彥博校長聯袂上節目接受專
訪。
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河南省2011年大(中)學生台灣夏令營 蒞校交流

【本報訊】7月19日與20日，本校

先後迎接了河南省2011年大學生台

灣夏令營與中學生台灣夏令營總計

約330位來自大陸知名大學與高中的

師生蒞校參訪，透過這次的參訪，

讓兩岸學子在教育、文化和科技等

方面有深入的交流，促進兩地青年

間的情誼，體驗台灣大學的校園生

活，領略寶島台灣的風土人情。

「河南省2011大學生台灣夏令

營」於7月19日下午兩點整，172位

師生在石品團長的率領下，順利抵

達本校，王育文董事長、唐彥博校

長、莊謙亮副校長、李義祥主秘、

柳金財學務長等人皆熱烈的表示歡

迎之意，歡喜迎接訪問團的到來。

並假國際會議廳進行迎賓及文藝節

目演出的交流活動。

王育文董事長致歡迎詞時表示，

由於創辦人另有要公，不克前來會

場歡迎，他謹代表創辦人及全校師

生，表達誠摯的歡迎。王創辦人出

生河南鞏義，對家

鄉懷抱深厚感情，

於 1 9 9 4 年 回 到 河

南，陸續創辦鄭州

昇達經貿管理學院

及河南財經政法大

學成功學院兩所本

科高校，尤其在創

辦期間，受到河南

省教育廳、各級

相關單位及鄉親的鼎力相助，兩校

才能由無到有，由有到好，不斷茁

壯發展，創辦人對此滿懷感謝。育

達商業科技大學是王創辦人在台灣

創設的第一所本科高校，他身為董

事長再次對夏令營的參訪，表達誠

摯之歡迎。

隨後並由本校與鄭州大學、河南

大學、河南科技大學、河南師範大

學、鄭州昇達經貿管理學院等10餘

所大學院校所推派之優秀學子進行

藝文活動的演出，有體現中華文化

博大精深的武術表演、典雅的古箏

音符流轉、奇幻的魔術表演、清新

的吉他彈唱或是壯闊的民歌表演等

十餘個節目輪番演出，緊湊精彩地

讓人目不轉睛，接近尾聲時更是讓

人忘情的大喊安可，捨不得結束。

而7月20日，則是歡喜迎接「河南

省2011中學生台灣夏令營」158位團

員，由張懷君團長帶領包含開封市

第十四中學、河南省二實驗中學、

鄭州十一中、河南省實驗中學等多

所初、高中之師生蒞校參訪。由於

參訪人數眾多，分批進行本校之校

園導覽，在參訪過程中，皆對本校

優良的教學設備感到讚嘆不已，連

聲稱許此行獲益良多。

這兩日十餘校間的校際交流就在

這緊湊又溫馨的氣氛下，劃下完美

句點，同時也為兩岸學子的互動交

流，樹立了完美的標竿與典型。

學習之旅  友誼之旅

7月22日-25日，臺灣育達商業科

技大學在南京隆重主辦了育達教育

文化事業機構三校聯合校務會議。

院長崔慕岳教授、駐校董事王淑芳

女士代表鄭州昇達經貿管理學院參

加了會議，聆聽了創辦人王廣亞博

士的重要指示，學習了兩所姊妹學

校——育達商業科技大學、河南財

經政法大學成功學院的先進辦學經

驗，開闊了眼界，增長了見識，受

益匪淺，感觸頗深。

育達商業科技大學、鄭州昇達經

貿管理學院、成功學院先後在會議

上向創辦人彙報了2010～2011學年度

各校的校務工作。育達商業科技大

學唐彥博校長用豐富翔實的資料，

以大量生動的事例展示了該校的辦

學績效。成功學院張平之院長以較

為充實的內容，從不同角度展示了

該校的辦學成績。崔慕岳院長從圓

滿完成獨立設置、隆重舉行揭牌慶

典、科學制定五年規劃、穩步推進

學科專業建設、著力活躍兩岸教育

交流等方面全面總結回顧了昇達學

院的校務工作，並從大力整合教育

資源、認真實施五年規劃、全面加

強教學工作、努力提高考研考證通

過率、扎實推動科研學術交流等幾

方面對未來一年學院的工作重點與

目標進行了簡要闡釋，詳略得當，

重點突出，令人印象深刻。同時，

各校還印製了精美的彙報材料，育

撰文／鄭州昇達經貿管理學院

參 加 三 校 校 務 工 作 彙 報 會 後 的 思 考

的 報 到 率 是 我 們 努 力 的 重 點 。 

三、多元化是學院發展的趨勢

1、招收少數民族預科生班。今年

我院獲批招收少數民族預科生班，

這是我院招生工作的突破性成果。

2、赴台研習班。目前我院已組織

30名同學赴育達商業科大研習，隨

著合作的深入，政策平臺的開放，

與兄弟院校乃至臺灣其他高校的不

同形式的合作項目會不斷開發，這

也開啟了對外合作辦學的探索。

3、探索訂單式培養模式。加強

校企合作，招收“校企合作班”，

進行訂單式培養，即招收符合企業

要求的學生進行培養，畢業後到合

作企業就業。現在正進行這方面的

嘗試，組建了“雙匯班”、“中原

地產班”，日前已與鞏義龍頭企業

上市公司恒星科技股份有限公司

就建立就業基地、全面開展深度

合作達成共識，並簽訂協定書。 

四、品牌塑造是學院發展的目標

1、研討學習並貫徹落實創辦人幾

十年的辦學實踐總結的辦學理念和

教育思想，求真務實，凝練大學文

化，逐步實現“特色管理”。即：

教職工管理實行“全員聘用、制度

管理、量化考核”；學生管理實行

根據“三三三制”，秉承“三心育

人”，貫徹“三嚴管理”，強化

“三大競賽”的養成教育載體，實

現“三個特色”的目標。

2、加強對外宣傳。

3、邀請教育主管部門領導到校考

察指導工作，近距離瞭解學院。

4、鼓勵學生積極參加省級以上

各種比賽，取得名次，光大校譽。 

五、強化績效考核是保障

1、強化管理，明定章則，明確職

掌，責任到人。

2、按照行事準則，考核嚴謹，鼓

勵創新，以績效定獎懲，形成求真

務實之風氣。

 ▲大學生夏令營之全體成員於本校合影留念。  ▲王董事長與張團長(左二)互贈紀念品。

7月22-25

日，育達教

育機構三校

校 務 工 作

彙 報 會 在

南京召開。

會 上 兄 弟

院 校 的 校

務工作報告給我留下深刻印象和諸

多啟示，創辦人對三校發展的殷

切希望令我感到責任與壓力，感

受著創辦人對各校領導的關愛之

情，同時也在思考著成功學院的

未來。現將幾點思考彙報如下： 

一、轉設是學院發展的當務之急

在家鄉創辦一所真正獨立的民辦

大學是創辦人的心願，為早日達成

創辦人心願，我院今年一定要轉設

成功。另外，學院轉設成為民辦

普通高校，辦學機制更加靈活，

轉設後，我們就可以與兄弟院校

一道，結合自身的辦學條件科學

規劃學科專業設置，改變人才培

養模式，提升人才培養品質，辦

出特色，同時與兄弟院校取長補

短，相互交流，加強合作，早日

實現“育達教育事業一體化”。 

二、擴大在校生規模是學院發展的

基礎

1、加強學科專業建設。根據社會

需求、學生就業、特色發展等因素

科學規劃學科專業設置，注重專業

細分，增加專業數量與強化專業品

質並重。目前學院有30個本、專科

專業，7個教學系部，今後每年要在

政策允許的範圍內新增3-4個專業。

2、努力爭取更多的招生計畫。

招生計畫每年都是各高校關注的

重點，教育廳對招生計畫控制得

也 很 嚴 ， 而 且 政 策 性 強 。 招 生

計 畫 的 爭 取 工 作 重 在 加 強 彙 報

學 校 辦 學 條 件 滿 足 教 學 需 要 ，

在 不 違 反 政 策 的 基 礎 上 ， 採 取

靈活機動的措施以確保最大比例
 ▲ 王創辦人與參加三校聯合會議之所有團員合影。

育達教育文化事業2011年三校聯合校務會議暨學術交流參訪

撰文／成功學院 吳澤強副院長

達商業科技大學的材料形式多樣、

資料翔實，成功學院的材料結構完

整、內容豐富，昇達學院的材料

圖文並茂、條理清晰，各校均有可

圈可點、獨具特色之處，得到了創

辦人和與會領導的好評。特別是育

達、成功兩所姊妹學校在彙報及材

料中總結出的提高人才培養品質，

確保學校高效運轉等方面的很多創

新做法，值得昇達學院學習借鑒。

創辦人在三校聯合校務會議上發

表了重要講話，並和與會領導進行

了深入座談。創辦人對三校過去一

個學年的辦學成績給予充分肯定，

對三校未來一年提高辦學績效、提

高考研考證通過率、適度擴大辦學

規模等工作提出了要求並寄予殷切

期望，同時希望三校能攜起手來，

共同推進育達教育文化事業機構的

蓬勃發展。

本次三校聯合校務會議，育達商

業科技大學作為主辦方，準備非常

充分，既安排了學習研討，又組織

了參訪交流，行程緊湊，內容充

實，形式多樣；與會人員學習了創

辦人的辦學理念，分析了高教形

勢，瞭解了各校校務進展，總結了

工作，交流了經驗，謀劃了未來，

增進了友誼，是一次圓滿的學習之

旅、友誼之旅。昇達學院將遵照創

辦人在會議上的重要指示，認真學

習貫徹三校聯合校務會議精神，積

極吸收借鑒姊妹學校的先進經驗，

努力提高辦學績效，為育達教育文

化事業機構的蓬勃發展增光添彩。

 ▲創辦人親自主持會議。


